
令和６年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№1）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　代表質問　］  

１　川岸　勇　議員 【分割質問】

１ 市政づくりにあたっての決意と予算編成にあたっての基本的指針に

ついて

（１）市政にかける思いと抱負について 市長

（２）新年度予算編成の指針・課題・重点事業（施策）について 市長

２ 新庁舎建設にあたって

（１）新庁舎建設にあたっての諸課題等について 市長

（２）新庁舎の基本方針について 市長

３ 中学校の再編について

（１）中学校のあり方について 市長

（２）学校再編成と地域との関係について 教育長

４ 医療体制の構築にむけた経営強化プランの推進について

（１）総合病院の適正な病床数について 病院長

（２）医師の働き方改革について 病院長

（３）市立砺波総合病院の中期修繕計画の進捗状況について 病院長

（４）診療報酬見直し等による経営収支への影響について 病院長

５ 城端線氷見線再整備計画と市内公共交通が連携したまちづくりの構築

について

（１）今後の地域公共交通の最適化に向けた方針について 市長



令和６年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№2）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　一般質問　］  

１　向井　幹雄　議員 【一問一答】

１ 三世代同居・近居の推進について

（１）三世代同居・近居を推進して１０年、これまでの効果や成果に

　　　ついて 福祉市民部長

（２）三世代同居率が目標値に満たず減少傾向になっている課題に

　　　ついて 福祉市民部長

（３）本市に住んでいただくために、三世代近居の区域・範囲の見直し

　　　について 福祉市民部長

（４）推進１０年の節目を迎え、三世代同居・近居をどのように展開

　　　していくのかについて 市長

２ コンベンションの誘致推進について

（１）令和８年の目標値１万人の宿泊者数に向けた補助制度の効果に

　　　ついて 商工農林部長

（２）スポーツ合宿を誘致する取り組みをより充実させることについて 商工農林部長

３ 読書指導の充実について

（１）児童生徒の読書量が減少傾向にある課題について 教育長

（２）読書を習慣化するために「朝読書」の取り組みを推進すること

　　　について 教育長

（３）砺波市立図書館に電子書籍のデジタルサービスを導入すること

　　　について 教育委員会事務局長

　　

２　神島　利明　議員 【分割質問】

１ 子育て支援について

（１）不登校児童生徒の相談体制について 教育長

（２）コミュニティスクールの普及について 教育長

２ 発達障がい者支援について

（１）発達障がい児の専門医について 福祉市民部長

（２）発達障がい児の療育について 教育委員会事務局長

３ 認知症ケアについて

（１）認知症のケア技法のであるユマニチュードの普及について 福祉市民部長

４ 交通事故防止について

（１）信号機のない横断歩道の交通事故防止について 福祉市民部長



令和６年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№3）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　一般質問　］  

３　林　教子　議員 【一問一答】

１ 子ども・子育て支援のさらなる充実に向けて子育て世代から選ばれる

砺波市になるために

（１）令和７年度に改定される「子ども・子育て支援事業計画」に

　　　ついて 教育長

（２）放課後児童クラブについて

　　ア　昨年１２月に総務文教常任委員会から提出した提言書への

　　　　回答をうけて 教育長

　　イ　令和７年度の入会希望者の対応について 教育長

　　ウ　放課後児童クラブの課題の解決に向けて 副市長

（３）チョイソコとなみの運行本数と予約時間の拡大について 企画総務部長

２ となみっ子が健全に成長するために

（１）出町児童センターについて

　　ア　出町児童センターの機能移転について 教育長

　　イ　中学生・高校生の利用にも考慮した児童センターとなるために 教育委員会事務局長

（２）児童生徒の健全育成に活用したいスクールサポーター制度に

　　　ついて 教育委員会事務局長

　　

４　小西　十四一　議員 【一問一答】

１ 医療費の抑制に向けた対応について

（１）市内における薬剤の統一について 病院事務局長

（２）病院診療情報開示システムの導入について 病院事務局長

２ 農業の振興施策について

（１）次世代を担う新規就農者の育成・確保や認定新規就農者に対する

　　　実践研修などの支援について 商工農林部長

（２）地域ブランドの取り組み支援について 商工農林部長

　　



令和６年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№4）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　一般質問　］  

５　境　佐余子　議員 【一問一答】

１ 子育て応援施策について

（１）産後パパ育休応援施策について 福祉市民部長

（２）子育て短期支援事業について 教育委員会事務局長

２ 若い世代のＬｏ活支援策について

（１）Ｌｏ活中の方に、本市の取り組みがより目に留まりやすい取り

　　　組みについて 商工農林部長

（２）リクルートキャリアサミットのような若手従業員からの企業ＰＲ

　　　の機会を毎年創出し、市内の学生の就労意識の醸成へとつなげて

　　　いくことについて 商工農林部長

（３）首都圏等での学生との意見交換会の機会創出について 商工農林部長

３ 高齢者の孤立孤独防止と健康維持の施策について

（１）市福祉センター利用料金と入浴料の価格改正から各施設の利用数

　　　にあたえる変化の有無について 福祉市民部長

（２）利用料の改正後、いっぷく体操に参加された方に入浴料の補助

　　　などの検討について 福祉市民部長

（３）いっぷく体操に規定回数以上参加した方へのインセンティブと

　　　して、チョイソコとなみの利用券をプレゼントすることについて 福祉市民部長

　　

６　有若 　隆　議員 【一問一答】

１ 安全で安心して暮らせるまちづくりの防火対策について

（１）火災予防の啓発活動状況と今後の活動計画について 企画総務部長

（２）住宅用火災警報器の更なる設置推進と更新への取組みについて 企画総務部長

（３）消防水利の消火栓・防火水槽等の整備について

　　ア　消防水利の設置の現状について 企画総務部長

　　イ　消防水利の充実強化を図るための今後の整備計画について 企画総務部長

　　ウ　開発行為における消防水利の設置指導と設置状況について 企画総務部長

２ 安全で安心して暮らせるまちづくりの消防団員の現状を踏まえた今後

の確保対策について

（１）消防団員（男性・女性）の現状を踏まえ、団員確保に向けた

　　　取組みについて　 企画総務部長

（２）機能別消防団員の現状を踏まえ、団員枠を拡大し、機能別消防

　　　団員の増員に向けた取組みついて 企画総務部長

（３）消防団員確保対策の消防団応援の店事業への加入啓発の取組み

　　　について 企画総務部長

（４）消防団協力事業所への加入啓発の取組みについて 企画総務部長

（５）消防分団器具置場の建て替え整備の促進について 企画総務部長

（６）市消防団の消防操法大会での活躍について 市長



令和６年１２月砺波市議会定例会質問要旨 （№5）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

７　境　欣吾　議員 【一問一答】

１ マイナ保険証について

（１）国民健康保険、後期高齢者医療保険、マイナ保険証の利用率は 福祉市民部長

（２）短期被保険者保険証、資格証明書の扱いは 福祉市民部長

（３）周知の徹底を 福祉市民部長

（４）保険証存続を国に求めよ 福祉市民部長

２ 産業廃棄物最終処分場建設計画について 　

（１）関係地域に加えることを要求すべきでは 福祉市民部長

（２）この事業に対する市長の考えは 市長

　

８　山本　篤史 　議員 【一問一答】

１ 除雪対策について

（１）オペレーターの育成について 建設水道部長

（２）今後の除雪体制について 建設水道部長

（３）入札参加資格の評価について 企画総務部長

２ 樹木の適正な管理について

（１）境界を越えた木に対する管理体制の周知について 福祉市民部長

（２）放任果樹等伐採事業補助金交付要綱について 商工農林部長

（３）公園の樹木と街路樹の実態調査について 建設水道部長

９　開田　哲弘　議員 【分割質問】

１ 災害に向けた取り組みについて

（１）避難所受付支援サービスに取り組むことについて 企画総務部長

（２）近隣市との情報連携について 企画総務部長

（３）避難所の場所を案内する看板などの設置について 企画総務部長

２ 高齢者運転免許自主返納支援事業について

（１）平成２２年に始まった事業で、高齢者運転免許を自主返納した

　　　場合の支援に至った経緯は

（２）支援の金額の見直しについて

（３）三輪電動アシスト自転車の購入に取り組むことについて

福祉市民部長


